

## Plantea De la Madrid política diferenciada para el campo (El Financiero 19/10/12)

Plantea De la Madrid política diferenciada para el campo (El Financiero 19/10/12) Héctor A. Chávez Maya / enviado Viernes, 19 de octubre de 2012 Productores comerciales concentran el abasto. · CAMBIAR ESTRUCTURAS CHIHUAHUA, Chih., 18 de octubre.- Es necesario adecuar las estructuras gubernamentales para alcanzar el objetivo de incrementar la producción de alimentos y satisfacer la demanda de los consumidores mexicanos, reconoció Enrique de la Madrid Cordero, encargado del tema del campo en el equipo de transición del presidente electo, Enrique Peña Nieto. Señaló que una de las primeras observaciones en una reunión con los sectores involucrados en la producción de alimentos en el país es que hay una enorme dispersión de recursos y en demasiadas ventanillas, además de que las reglas de operación son muy complejas para poder tener acceso a los recursos en beneficio de la población. "Lo que vamos a proponer es una consolidación de recursos; no estamos hablando de eliminación o reducción, sino de ponerlos a la orden de los objetivos que queremos tener." Advirtió que o se logra generar las políticas para detonar la producción en el sector rural y hacer frente al entorno internacional, o se sufre una crisis alimentaria y de seguridad nacional. Para ello será necesaria la definición e implementación de una agenda consensuada entre los diversos sectores productivos y el gobierno sobre el cómo se podrán sentar las bases para un futuro promisorio. Destacó que los precios mundiales de los alimentos han crecido en 140 por ciento en los últimos diez años y la tendencia es que seguirán al alza y con una mayor volatilidad. Por ello México se debe enfocar en la producción de aquellos productos que son sensibles o en los que se tiene un nivel alto de dependencia. Problemas En el marco del Foro Global Agroalimentario, organizado por el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), señaló que el reclamo generalizado es que se necesita establecer políticas diferenciadas, pues a pesar de que la mayoría de los productores del país son de baja escala, la enorme producción nacional está concentrada en productores comerciales. Uno de los principales problemas del campo mexicano es que no se han consolidado las unidades productivas. Por el contrario, en los últimos años se ha agudizado la existencia de parcelas con menos de cinco hectáreas. "La pulverización de la tierra y su fragmentación es un problema, no se alcanzan las economías de escala requeridas y eso hace difícil el acceso al financiamiento, a la asesoría técnica, a las inversiones, y en sí mismas son áreas de baja rentabilidad y productividad."